
 
 

Aos quinze dias do mês de julho de dois mil e vinte e dois, deu-se início a reunião do 1 

Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Ciências Sociais (PPGCS), de natureza 2 

ordinária, às 14 horas, por meio da plataforma virtual Google Meet, para tratar dos 3 

seguintes temas: 1. Informes; 2. Ordem do dia; 3. O que ocorrer. Participaram da 4 

sessão as(os) docentes: Maria Inês Caetano Ferreira (Coordenadora); Diogo Valença 5 

de Azevedo Costa, vice-coordenador; Suzana Moura Maia; Ana Paula Comin de 6 

Carvalho; Franklin Plessmann de Carvalho;Thiago Barcelos Soliva; Clarissa dos Santos 7 

Veloso; Osmundo Santos de Araujo Pinho; Claudio André de souza; a representante 8 

discente Elaine Borges Sousa; com suporte administrativo da servidora Tayane 9 

Cerqueira. A coordenadora do Programa cumprimentou os presentes e submeteu a 10 

pauta do dia, não havendo objeções seguiu-se com os Informes: Da coordenação- O 11 

programa acaba de receber o total de seis bolsas, além da implementação de Chrislane 12 

Souza, mais cinco de desistência deverão ser implementadas ainda hoje; Sobre a 13 

autoavaliação marcou um encontro com os discentes Elaine, Vinicius e Carlene para 14 

iniciar em breve, todos os professores, exceto a profa. Ângela, já responderam e um 15 

egresso também não deu o retorno, o seminário de autoavaliação deverá ocorrer no 16 

início do próximo semestre e será um importante norte para traçar rumos; Nos dias 21 e 17 

22 de julho a professora Maria Inês estará participando do Congresso ALACIP. Sobre a 18 

discente Juliana, ingressante em 2021, que ainda não cumpriu as optativas, verificar se 19 

poderá qualificar sem cumprir as disciplinas, a Profa. Ana Paula colocou que, como o 20 

Regimento estabelece apenas os prazos, não haveria impedimentos e sugeriu avaliar 21 

tudo que falta a aluna cumprir e ver com seu orientador o estabelecimento de um 22 

cronograma; prof.  Diogo colocou que a aluna deveria cursar uma optativa 23 

necessariamente neste semestre que irá se iniciar, caso contrário será passível de 24 

desligamento. 2. Ordem do dia-2.1 Resultado processo seletivo Professor 25 

Visitante: O prof. Osmundo informou que nenhum dos candidatos foi selecionado pois 26 

não se encaixavam  no  perfil requerido, foi impetrado um recurso que foi indeferido,  27 

das quatro  propostas duas eram muito fracas e que o Programa precisa se mostrar 28 

mais para despertar mais interesse; O prof. Thiago ressaltou a soberania da banca e 29 

que os  currículos e projetos de pesquisa eram incompatíveis com a proposta do 30 

PPGS,  que a baixa procura de profissionais o surpreendeu, sugeriu  e rever a questão  31 

da divulgação. 2.1.1.  Resultado do Edital para Aluno/a Especial 03/2022: A 32 

professora Inês informou que houve somente três inscritos, um para cada componente 33 

ofertado, que foram aprovados. 2.1.2 Resultado do Edital para Aluno/a Regular 34 

vagas remanescentes 04/2022: A professora Inês informou que houve nove  35 

inscrições, sete candidatos compareceram para realizar a prova escrita. Na etapa das 36 

entrevistas passaram cinco, um dos dois reprovados impetrou recurso que será 37 

respondido ainda hoje. 2.2 Cenário de exames de Qualificação Turma 2021:  A profa. 38 

Inês relatou que as discentes Jéssica e Juliana, orientadas da profa. Thaís alegaram 39 

que não tem condições de cumprir o prazo estipulado até setembro e solicitaram 40 

qualificar em novembro e dezembro; o prof. Osmundo que a sua orientanda Thais não 41 

tem avançado na apresentação de material e fez um acordo para entrega de material 42 

nos próximos dias e qualificar até o fim de agosto, já Ariana, ele irá avaliar o trabalho e 43 

ver se há condições para qualificar em setembro. A profa.  Ana Paula sugeriu que se 44 

defina coorientadores para assumirem as bancas diante de impedimentos como o da 45 

profa. Thaís, e o Programa tem que dar um tratamento equitativo para toda a turma, 46 



 
 

mesmo que se entenda os problemas individuais gerados por motivos de trabalho, as 47 

prorrogações só devem ser dadas para a defesa, a profa. Inês sugeriu conversar com 48 

as envolvidas para ver a viabilidade de estabelecer uma coorientação. 2.3. Apreciação 49 

de solicitação de dilatação de prazo de defesa de Mestrado turma 2020: Foram 50 

apreciados e, estando devidamente instruídos, aprovados os pedidos de dilatação de 51 

prazo por 03 (três) dos discentes Victor Assis de Matos Freitas; Suellen Cardoso 52 

Amaral; Isis Keiko Kataoka Lima; Samyr Ferreira dos Santos; Paula Oliveira Ferreira; 53 

Felipe Ramos Conceição;  Tailane Santana Nunes; Mariana Santana da Silva Silva;  54 

quanto ao discente Weder, orientando da Angela, com a qual  a coordenação vem 55 

tentando contato  sem  retorno,  se ele mandar o formulário assinado por ela (pois 56 

enviou somente o requerimento), ficou acordado que será aprovado ad referedum,  bem 57 

como a solicitação de Thyerre Torres da Paz Anias, orientando do Prof. Thiago, pois o 58 

pedido foi enviado após o início desta reunião. 2.4 Apreciação de solicitação de 59 

aproveitamento de certificação de Língua Estrangeira: As discentes Ariane Souza 60 

Mendes; Rarena Cerqueira da Silva; Juliana de Jesus Souza e Ariana Dos Santos 61 

Gomes apresentaram requerimento com as certificações de cursos de inglês e os 62 

pedidos forma aprovados. 2.4.1 Apreciação de solicitação de aproveitamento de 63 

componente curricular: A discente Naiane Jesus Pinto, solicitou o aproveitamento dos 64 

créditos da disciplina “Antropologia Da Terra E Territorialidades” (68h), cursada no 65 

Programa de Pós-Graduação e m Antropologia (PPGA) da Universidade Federal da 66 

Bahia, o encaminhamento foi que será estabelecido um parecerista para analisar a 67 

ementa da disciplina e o colegiado decidirá a partir do parecer como se dará o 68 

aproveitamento. 2.5 Apreciação de mudança de orientação: A profa. Ana Paula, por 69 

estar sobrecarregada com muitas orientações, solicitou a mudança de orientação da 70 

discente Chrislane Souza, foi aprovada e a discente passará a ser orientada pela profa. 71 

Mariana. 2.6 Apreciação de proposta de formulário para mudança de orientação: 72 

Foi apresentado pela Coordenação o formulário proposto para solicitação de mudança 73 

de orientador, onde constarão a assinatura dos três interessados, a ser entregue à 74 

secretaria e aprovado a mudança pelo Colegiado, o documento foi aprovado 75 

unanimemente. 2.6.1 Apreciação de proposta de normativa para aproveitamento de 76 

certificação de Língua Estrangeira:  A prof. Inês apresentou a instrução normativa 77 

para aproveitamento de certificação de Língua Estrangeira. O prof. Diogo, concordando 78 

com a instrução, arguiu que é necessário mudar também o Regimento para não haver 79 

choque entre as normativas, o Prof. Thiago lembrou que   ficou acertado que depois da 80 

quadrienal irá se fazer os ajustes no Regimento. 2.7 Homologação de defesa de 81 

mestrado: Foram homologadas as seguintes dissertações: “Acervos Piratas: Vínculos 82 

Colaborativos e a Circulação da Produção Intelectual” de Iara Simões e Carneiro, 83 

defendida em 26 de março de 2021; “Gordofobia, Resistência e Ativismo a partir do 84 

Movimento Vai ter Gorda em Salvador/Ba”, de Rosimere da Paixão Santos, defendida 85 

em 06 de outubro de 2021; “A Construção da Cidadania Marshalliana e o Debate Sobre 86 

Pobreza: Um Estudo Sobre Pessoas Com Deficiência”, de Juliana Tosta de Oliveira, 87 

defendida em 14 de dezembro de 2021; “Juventude e Agricultura Familiar no Território 88 

do Sisal: Condições Materiais, Socialização de Gênero e Projetos, de Profissionais”, de 89 

Sabrina Silva Moraes, defendida em 03 de março de 2022 e “CIÊNCIAS SOCIAIS 90 

PRODUZIDAS EM E SOBRE MOÇAMBIQUE: Revisão crítica da literatura científica 91 

produzida no período da guerra de libertação e transição ao socialismo 1964 - 1990”, de 92 



 
 

Edcarlos Ribeiro Bomfim, defendida em 27 de novembro de 2020. 2.8 Data do Ciclo 93 

de Afetos turma 2022.1: A representante discente Elaine, explanou como a turma se 94 

organizou para definir as mesas e as tarefas a serem desempenhadas por cada um, O 95 

ciclo ocorrerá em dois dias, com uma mesa pela manhã e uma mesa pela tarde e uma 96 

cultural ao fim de cada dia, a abertura com a direção do centro, com a Coordenação e 97 

duas discentes da turma anterior e que falta decidir o nome do evento, das mesas; os 98 

debatedores e mediadores e definir as datas. 3. O que ocorrer. Não houve discussão. 99 

Não havendo mais nada a tratar, encerrou-se a sessão às dezesseis horas e trinta 100 

minutos e eu, Tayane Santos, lavrei esta ata, que vai assinada por mim e pelos demais 101 102 103 104 105 106 107 108 109 110 111 112 113 114 115 116 117 118 119 120 121 122 123 124 125 126 127 128 129 130 131 132 133 134 135 136 137 138 139 140 141 142 143 144 145 146 147 148 149 150 151 152 153 154 155 156 157 158 159 160 161 162 163 164 165 166 167 168 169 170 171 172 173 174 175 176 177 178 179 180 181 182 183 184 185 186 187 188 189 190 191 192 193 194 195 196 197 198 199 200 201 202 203 204 205 206 207 208 209 210 211 212 213 214 
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